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いいね！

シティプロモーションで何を目指すの？

●地デジ12ch（CTY）
●11月21日（水）～30日（金）に放送
　月・水・金・日曜日　9:30、20:30
　火・木・土曜日　12:30、20:30

シティプロモーション特 集

昨今、「シティプロモーション」という言葉が各方面で聞こえるようになり
ました。シティプロモーションとは、City（都市）＋Promotion（推進・奨励）の
造語で、住民の愛着心の形成、自治体の知名度向上など、多様な意味や目
的をもって使用される言葉です。
４月、本市でもシティプロモーション部が誕生し、四日市市の知名度の向
上、交流人口の増加を目指し、日々の業務に当たっています。市民はもちろ
ん、市外の人にも「四日市っていいよね！」と言ってもらえるまちになるために
――本市のシティプロモーションについて特集します。

①四日市市の知名度の向上
――本市への人の流れを作る
現在、人や仕事が都市圏に集中する傾向に

あります。地方の衰退を防ぐため、その流れを
是正し、地方に分散する必要性が指摘されていま
す。
本市がこれからも発展していくためには、

「選ばれるまち」になり、本市への人の流れを
作っていく必要があります。そのためにも、まず
は「四日市市」という名を広めることが重要です。

②交流人口の増加
――人口を増やす取り組みが必要
全国的に人口減少・少子高齢化が進んでおり、本市も例外では

なく、年々、市の人口は減少しています。人口減少を食い止めるに
は「定住人口（その地域に住んでいる人）」を増やす必要がありま
すが、シティプロモーションによって、すぐに定住人口を増やすこと
は困難です。そこで、まずは「交流人口（その地域を訪れる人）」を
増やすことによって、地域の活力を高めていくことを目指します。
※交流人口とは、その地域を訪れる（交流する）人のことを差し、通勤・通
学、買い物、文化鑑賞・創造、習い事、スポーツ、観光など、特に内容を
問わないのが一般的です

増えるよっかいちへ増えるよっかいちへ
が、

350,000

300,000

250,000

200,000

0 2010年 2020年 2030年 2040年 2050年 2060年

（人）
■四日市市の人口の見通し

国の想定（出生率の改善）を
適用した場合
2060年 26万人

このまま減少した場合
2060年 22万人
（国立社会保障・人口問題研究所の
データに基づく人口推計

四日市市の目標
国の想定に社会増（※）を上乗せ
2060年 28万人

※人口増加には、出生数と死亡
数の差による「自然増」と、人口
流入数の流出数の差による「社
会増」があります

ここを目指します

出典：四日市人口ビジョン
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四日市の魅力をもっと広めたいな

市外の人に向けた取り組みなの？

市外の人に、本市の良さを知ってもらうことはもちろん大切です。しかし、それと
同様に、市民にも市に愛着を持ってもらうことも重要です。

シティプロモーションを促進していくためには、まず、そこに住む市民にまちへの
誇りがなければなりません。そのため、市民の誇りの醸成が急務と言えます。

よさそうなまちだ
から、行ってみたい
（住んでみたい）

平成29年、インターネットを用
いて「市民の四日市市に対する
イメージ調査」（調査対象：本市
に在住する20～60歳代）を行い
ました。その結果、市民は四日市
というまちに対して「愛着はある
が誇りはなく、お薦めできるかと
言われるとそこそこ」だと感じて
いるという結果となりました。 ▲15.0

▲11.9

15.0 点10.05.00.0

12.4

1.0

▲5.0▲10.0

ところが

市民は四日市に誇りがない！？

こんな風に
思ってもらえる
まちになりたい！

こんな風に
思ってもらえる
まちになりたい！

イメージが悪い

■ 愛着 ■ 誇り ■ おすすめ

イメージが良い

■NPS（ネットプロモータースコア）による得点化
　得点がプラスであればイメージが良い傾向にあり、
　マイナスであればイメージが悪い傾向にある

いいまちだから
住み続けたい
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市民の思う四日市の魅力は？

平成29年度市政アンケートより
市外の人（四日市市のことを知らない人）に
本市の魅力を紹介するとしたら、何をＰＲしますか。（自由記述）

本市では、行政上の課題や市民生活上の問題点などについて、市民の皆さんのご意見
やご要望を幅広くお聴きしながら、その結果を市政に反映させることを目的として、毎年、
市政アンケート調査を実施しています。これは、市内にお住まいの１８歳以上の人から無
作為に抽出した5,000人にお願いしており、その質問項目の中で「四日市市の魅力」につ
いてもお伺いしました。

ＰＲする内容について意見を整理したところ、大きく九つのジャンルに分けることができました。その中で、「観光・
イベントなどが充実」していることをＰＲすると答えた人が最も多く、次いで「生活のしやすさ」「地場産業が充実」が
挙げられています。
しかし、ＰＲすることが「特にない」と考えている人も15.7％を占めており、この人たちにどう市の魅力をお伝えして
いくかが課題となっています。

良いイメージを持たれていない工業団地
が、今はフォトジェニックな場所としてカ
メラ好きな人に人気が出ているところ。
（30歳代、女性）

比較的治安がいい。
都心部へのアクセスが悪くない。
（20歳代、男性）

ごみの分別が他市よりかなり優れて居り
誇れます。市民もきちんと対応していると
ころが自他共に感心しています。
（70歳代、女性）

伊勢茶の産地でありながら余り知ら
れていないのでもったいない。もっと
良さをアピールするべきである。
（70歳代以上、男性）

たくさんの魅力のほか、「四日市としての魅力は残念ながらあまりない」「四日市に来ても何もないと言う機会がと
ても多く住んでいる者としては寂しい」「思いつかない」などの意見も寄せられました。

アンケートで寄せられたＰＲポイント～抜粋～（原文まま）

0 20 40 60 80 100 ％

四日市市は住みやすい
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四日市
市内の魅力はたくさんありますが、中でも数字で

表すことができるものを一部紹介します。「日本一」
「世界一」といったフレーズが、誰かに四日市を語る
きっかけになるかもしれません。

　そらんぽ四日市にあるプラネタリウム
「GINGAPORT401」は、世界で初めて

高画質な8Kプロジェクター2
台を採用。光学式投映機と
しては世界で最も多い1億
4千万個の星を投映し、約
9,500個の星の色も世界で
初めて再現しています。

世界
1

投映できる星の数
四日市の夏の風物詩、大四日市まつ

りに登場する「大入道」（県指定有形民
俗文化財）。台座の上に立
ち、首を伸ばせば全高9m
にもなる、日本で一番背の
高いからくり人形です。

日本
1

からくり人形の大きさ

四日市あすなろう鉄道はナローゲージ
といって、公共交通の電車としては、線

路の幅が国内で最も狭い規格
（762ミリメートル）の鉄道
です。ナローゲージは、今
では国内に3路線しか残っ
ていません。

日本
1

線路幅の狭さ
四日市港の千歳運河に架かる、1931
年に竣工した跳開式の鉄道可動橋（鉄

道用の動く橋）「末広橋梁」。
現役の鉄道可動橋として
は国内唯一のもので、国
指定重要文化財にも認定
されています。

日本
1

現役鉄道可動橋の古さ

2004年のアジア自転車競技選手権大
会をきっかけに始まった四日市サイクル・ス

ポーツ・フェスティバル（全国ジュ
ニア自転車競技大会）。当大
会は完全公道のレースコー
スで開催され、小・中学生に
とって「全国」と冠のつく唯
一のロードレース大会です。

日本
唯一

小・中学生のロードレース大会
四日市港の開港100周年を記念して

建設された高さ100mのビルで、三重
県一の高さを誇ります。14階
の展望展示室「うみてらす
14」からは、臨海工業地
帯、鈴鹿山脈や四日市港
の夜景などを見渡すこと
ができます。

三重県
1

ビルの高さ

日本
1

を目指して

ゆるキャラ®グランプリ日本1・・・を目指して
インターネットによる投票で全国のキャラクターの人気順位を決める「ゆるキャラ
®グランプリ2018」に、こにゅうどうくんが出場し、四日市から新たな「日本一」を生
み出そうと頑張っています。ぜひ、熱い応援をよろしくお願いします。
■インターネット投票期間 11月9日（金） 18:00まで
■ゆるキャラ®グランプリホームページ 　　http://www.yurugp.jp/
＜決選投票 □11月17日（土）・18日（日） □花園中央公園特設会場（東大阪市）＞時 所

HP□

ギ ン ガ ポ ー ト
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フォトジェニックって何だろう？

「フォトジェニック」「インスタ映え」などの言葉を聞いたことはありませんか。
フォトジェニック（photogenic）とは「写真」を意味する〈photo〉と「～に適した」を意
味する〈-genic〉を掛け合わせた言葉で、「写真映えする」という意味を持ちます。インス
タ映えとは、このようなフォトジェニックな写真を写真共有SNS（ソーシャル・ネットワーキン
グ・サービス）「インスタグラム」に投稿した際に見栄えがするという意味で、特に若者世代

の間でよく使われるようになっている言葉です。
SNSが普及している現在、SNSに投稿して写真映えするモノやスポットが人気です。流行に敏感なSNSですが、

求められるのは派手で新しいものだけとは限りません。地元の、昔からある、何と言うことのないものや風景が、あ
る日注目を浴びることもあります。

四日市のSNS映え（しそうな）スポット！

自分の身の回りを改めて見渡してみてください。そこに、まだ
気付いていない「四日市の魅力」が隠れているかもしれません。

霞ふ頭の朝焼け。「海のキリン」と呼ばれるコンテナク
レーンのシルエットが美しく浮かび上がります。寄り添う
２頭のキリンに見えませんか。

四日市ドームの壁面に映り込む風景。夕方から夜にかけ
て、夕焼けや夜景の映り込みも幻想的です。一押しはマジック
アワー（日の出の直前や日没後の薄明りの時間帯＝写真右）。

北勢中央公園のウッドデッキ。写真を撮りがてらゆっ
たり散歩するのもお薦めです。春にはしだれ桜が満開と
なり、秋にはカモなどの野鳥が多く見られます。

あなたの
一押しスポットは
どこですか？
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ラジオ

市では、「四日市の魅力」を市内外の人にお伝えするため、さまざまなメディアを通して情報発信しています。

この他、広報よっかいち、ホームページ、SNS（ツイッター・フェイスブック）
などでも、随時情報を発信しています。これからも市の魅力をお届けできるよう、
積極的な情報発信に努めますので、ぜひご覧ください。

SNSだけが情報発信手段ではありません。SNSをして
いなくても、カメラで写真を撮って見せる、口頭で伝えるな
ど、「四日市にこんなもの（ところ）があるんだよ」とお薦め
する方法はたくさんあります。
四日市に住む人、訪れた人、全員が発信者に成り得ま

す。まずはあなたが感じた「四日市のいいところ」を、ぜ
ひ、発信してください。

  ちゃんねるよっかいち
市が実施する事業や市の魅力について市民の皆さんに知っていただ
くため、市政情報番組を制作・放送しています。（CTY 地デジ12ch）
放送日時 ： 月・水・金・日  9：30、20：30、火・木・土  12：30、20：30
※バックナンバーをYouTube で配信しています

  市長が行く！ 
市長自らが番組に出演し、四
日市市の魅力を発信します。
放送日時 ： 
奇数月の毎週土曜日21:00

マンスリーよっかいち  （５分間）
第１・３・5日曜日 8:54、14:54
…市政情報をピックアップしてお届けします
よっかいち わいわい人探訪！  （５分間）
第２・４日曜日 8:54、14:54
…四日市で生き生きと活動している人の活動現場の
声をお届けします

1・2・3 四日市メガリージョン!!
日曜日 19：30
…四日市を起点に、東京～名古屋～大阪を巻き込むメ
ガリージョン番組

三重テレビ「とってもワクドキ！」
内の「旬感☆みえ」のコーナー
旬の情報を生放送でお届けして
います。
放送日時 ： 毎月第3金曜日18:00

広報

一人ひとりが発信者！ 
――――あなたが発信しませんか

●この特集についてのお問い合わせ・ご意見は

No.1512　平成30（2018）年11月上旬号
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高齢者

子ども

障害者

妊産婦 外国人

病気の人要配慮者

大規模な災害が起きたとき、被災者は避難所での
長期の生活を強いられることがあります。
過去の災害では、避難所生活を送る中で、要配慮
者とされる人たちへの配慮が行き届かないことが課題
となりました。

近年、日本国内でさまざまな自然災害が発生しています。
大規模災害時には、日常にはないストレスや不安感を感じる中で、
さまざまな人権上の問題が起きる可能性があります。
災害が起こったときに、私たちの人権をどのようにして守っていくのかを考えてみましょう。

近年、日本国内でさまざまな自然災害が発生しています。
大規模災害時には、日常にはないストレスや不安感を感じる中で、
さまざまな人権上の問題が起きる可能性があります。
災害が起こったときに、私たちの人権をどのようにして守っていくのかを考えてみましょう。

●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は

誰もが安心して過ごすためには
本市では、平成28年に男女共同参画の視点を取り

入れた「避難所運営の手引き」を作成し、避難所生活
における課題について考えることの重要性を示してい
ます。
災害時でも、みんなが思いやりの心を持って接しあ

うことができるよう、一人ひとりが日ごろから災害時の
ことをイメージして、災害時における人権について考え
ていきましょう。

男女共同参画の
視点を取り入れた
「避難所運営の手引き」

災害時こそ
思いやりの心を
災害時こそ
思いやりの心を

じんけんフェスタ2018

人権週間記念映画＆講演 「八重子のハミング」
■ 13：00から（12:30開場）   ■ 第２ホール
（当日9：30から第３ホールで整理券を１人１枚配布。先着順）
時 所

「災害時における人権」について考えよう

PDFを
ダウンロードできます

避難所では
遠慮しがち

意見を言うと
避難所に
いづらく
なると感じた

手助けして
ほしいことは
人それぞれ

1948年12月10日に国際連合において世界人権宣言が採択されたことを
記念して、12月4日～10日が人権週間と定められています。
人権センターでは、この人権週間に合わせて「じんけんフェスタ2018」を
開催します。詳しくは、広報よっかいち10月下旬号15ページをご覧ください。

■ １２／８（土）
　 ９：３０～１７：００
■ 文化会館

時

所

○Team「八重子のハミング」c
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守ろう！ 笑顔子どもたちの

増えている「面前DV」という心理的虐待
面前ＤＶとは、子ども（18歳未満）の目の前で配偶者や家族

に対して暴言を吐いたり、暴力を振るったりすることをいい、児
童虐待防止法では、心理的虐待の一つと認定されています。
直接的に暴力を受けなくても、DVを見聞きして育つ子どもは
心身に傷を負い、成長後もフラッシュバックに苦しむなどPTSD
（心理的外傷後ストレス障害）を発症することがあります。
本市においても、面前DVを含めた心理的虐待の相談件数

は年々増えています。

※通告者の秘密は守られます

■種類別件数
　※（　）内は前年度比

■本市における虐待の状況

８８２件
[前年度比 11.6％増]

平成２９年度における虐待相談件数

性的虐待
11件（+3件）
1.2％

ネグレクト
322件（+50件）
36.5％

身体的虐待
319件（－6件）
36.2％

心理的虐待
230件（+45件）
26.1％

全体の件数が増加して
いる中で、ネグレクト、心
理的虐待の増加が顕著
となっています。
虐待の種類が広く認知

されることにより、通告・相
談が増えることは、社会
全体で子どもやその家庭
を見守り、重篤なケースを
防ぐことにつながります。

身体的虐待 
・殴る、蹴る、叩く
・投げ落とす
・激しく揺さぶる
・やけどを負わせる
・溺れさせる
　　　　　　  など

ネグレクト
・家に閉じ込める
・食事を与えない
・ひどく不潔にする
・自動車の中に
放置する
・重い病気を放置する
　　　　　　  など

心理的虐待
・言葉で脅す
・無視する
・きょうだい間で
差別する
・面前ＤＶ
　　　　　　  など

性的虐待
・性的行為を行う
・性的行為を見せる
・ポルノグラフィの
被写体にする
　　　　　　  など

11月は児童虐待防止推進月間です。
子どもを守るために、児童虐待の早期発見・早期対応に向けて、
皆さんのご協力をお願いします。

こんなときは
すぐ

お電話ください
～1本の電話が、

子どもたちと保護者を
救います～

あの子、
もしかしたら
虐待を受けて
いるのかしら…

子育てが辛くて
つい子どもに
当たってしまう…

近くに子育てに
悩んでいる人が
いる…

異変に気付いたら、迷わず通告や
相談をお願いします。
家庭児童相談室
☎３５４－８２７６

児童相談所全国共通ダイヤル
☎１８９

または

●この特集についてのお問い合わせ・ご意見は

9No.1512　平成30（2018）年11月上旬号

プラスプラス
児童虐待防止児童虐待防止

家庭児童相談室 ☎354-8276 FAX 354-8061
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■薬物乱用防止指導員とは
薬物乱用防止指導員は、保護司や学校薬剤師などの人
が県から委嘱を受けてなるもので、薬物に手を出し溺れ
ることを防ぐためにさまざまな活動をしています。具体
的には、春に不正ケシの除去活
動をしたり、薬物乱用防止啓発
キャンペーンや地域の行事の際
に、呼び掛けなどの啓発活動を
したりします。

■保護司として30年以上活動する中で
元々の本業は寺の住職で、他の住職から「この地区で
保護司が足らなくなったのでなってほしい」と頼まれた
ことが保護司になるきっかけでした。保護司は、罪を犯
した人の更生の手助けをしたり、犯罪や非行を未然に防
ぐための啓発活動をしたりします。最初はよく分からな
いままスタートしましたが、だんだん保護司の難しさが
分かってきました。今は、たとえ裏切られてもとにかく
相手を全面的に信用し、信頼関係を築くことが大切だと
思いながら、保護司を務めています。
保護司として、覚せい剤使用者を受け持つこともあり

ます。その際に、薬物乱用防止指導員の研修を受けてい
ると、参考になります。

■断る勇気・逃げる勇気が大切
若い人の中には、薬物の使用を悪いことだと思ってい
なかったり、いつでもやめられるものだと考えていたり
する人もいます。また、仲間外れになるのが嫌で「１回
ぐらいなら…」と手を出してしまう人もいます。しか
し、一度でも手を出してしまうと、完全に立ち直るこ
とは非常に難しいものです。断る勇気・逃げる勇気が大
切です。

■もっと多くの人に知ってほしい
昔、近所のお年寄りが、不正ケシだと知らず「きれい
な紫色の菊だ」と育てていたことがありました。ポスタ
ーなどで広報していますが、まだまだ知られていません。
また、啓発活動をしていても、「自分には関係ない」と
いう雰囲気で、反応は鈍いと感じています。もっと多く
の人に薬物の怖さを知ってもらい、そういった雰囲気を
なくせるよう、これからも活動を続けたいと思います。

老若男女、各分野で活躍するさま
ざまな「四日市人」を取材して、
その人の言葉で四日市の魅力な
どをお伝えするコーナーです。
■ＣＴＹ「ちゃんねるよっかいち」
でも紹介します。
　日時：11月１日～30日
　月水金日　９：30、20：30
　火木土　  12：30、20：30
■ＣＴＹ－ＦＭで毎月第２・第４日
曜日放送の「よっかいちわいわ
い人探訪！」でも紹介します。
　日時：11月11日・25日
　　　　８：54、14：54　

Vol.69

▲不正ケシの除去活動

薬物乱用防止指導員

加藤一
いち

英
えい

さん
保護司の傍ら、薬物乱用防止指導員としても長年
活動している加藤一英さんにお話を伺いました。

ダメ。ゼッタイ！薬物乱用防止 啓発キャンペーン 四日市大会
時11月25日（日)　10：45～15：00
所水沢市民広場（星の広場）
内麻薬探知犬による模擬演技、クイズ大会、大声大会など
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→

→

今年の決選会場は“東大阪市”
昨年に引き続き、今年も決選会場に行くよん。
今年は11月17日（土）・18日（日）に、フットボールの聖地・東大阪
市で開催されるよん！大好きな四日市を大勢の人にＰＲしてくるね。

オーロラとアラスカ原野
11月３日（祝）から12月９日（日）
まで、特別展「オーロラとアラスカ
原野〜自然とテクノロジーの協演
〜」を開催します。エンジニアとし
てオーロラと向き合う古賀祐三さん
と、写真家としてアラスカ原野を撮
影する松本紀生さん、同世代の２人
が異なるアプローチで大自然の魅力
に迫る特別展です。
古賀さんは、1993年にアラスカで

オーロラ爆発の瞬間に出会いまし

た。衝撃を受けた古賀さんはその再
現を科学技術で実現することを目標
にし、世界中の誰もがオーロラとい
う地球の鼓動を体験できる仕組みを
つくることを主題にして、科学技術
を用いた独自のアプローチで活動し
ています。

一方、松本さんは、人生を模索し
ていた大学生の頃、故・星野道夫さ
んの作品に出会い、写真家を志すこ
とを決めました。それ以来20年以
上アラスカの原野と向き合い続けて
います。
古賀さんのオーロラ映像に加え、
松本さんが長年撮りためてきたアラ
スカの自然風景や動物たちの写真パ
ネル展示を通して、本能を揺さぶる
地球の鼓動を感じてください。

「博物館」「プラネタリウム」「四日市公害と環境未来館」の見どころなどを紹介します。
　開 館 時 間　９：30～17：00（展覧会への入場は16：30まで）
　11月の休館日　５日・12日・19日・26日（いずれも月曜日）
　12月・１月の休館日　12月３日（月）・10日（月）～17日（月）・25日（火）
　～平成31年１月１日（祝）※11月３日（祝）は無料開放日

四日市公害と環境未来館
（☎︎354−8065　FAX329−5792）

問い合わせ先

ゆるキャラ®G
グランプリ

P日本一を目指して
四日市のみんな〜！いつもボクを応援し

てくれてありがとう！
全国のキャラクターがインターネット投

票で人気を競う、ゆるキャラ®グランプリ。
ボクは、今年で７回目の出場だよん。昨年
は４位だったけど、今年は３位からスター
トダッシュをして、中間地点で２位になる
ことができたんだ。日本一を獲るために最
後まで全力疾走するよん。　
間もなく決選投票。泣いても笑っても今

年が最後の挑戦。最後まで応援よろしく
ね！

ステージで森市長と四日市のPRをしたよん！

第34回

市のマスコットキャラクター「こにゅうどうくん」のコーナーだよ。
ゆるキャラ®グランプリ2018は、ついに終盤戦に入ってきたよ。
今年は「日本一」になれるかな？

観光交流課
（☎︎354−8286　FAX354−8315）

問い合わせ先

二重跳びを決めたら、歓声をもらって
うれしかった～！

ゆるキャラ®グランプリ201７の様子

第32回
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財政課
（☎354−8130　FAX359−0275）

問い合わせ先

【前回のおさらい】
　高度成長期に建設された大量の公共施設は、老朽化
が進んでおり、近い将来、一斉に改修や建て替えの時
期を迎えます。
　今後、少子高齢化によって、人口が減少する一方、
社会保障関連経費が年々増加する中で、公共施設の大
量更新に必要な多額の財源確保が課題となっています。

日本全体の高齢化は 2040 年ごろにピー
クを迎え、本市の公共施設の建て替えピー
クと時期が重なる見通しです。
市税収入が好調に推移している今こそ、

できる限り基金の積み立てや市債残高の削減に努め、財
政面から将来に備える必要があります。

次回は、「四日市市公共施設
等総合管理計画」についてお伝
えします。

第4回「市の財政状況と将来への備え」

1

公共施設の建て替えピークが十数年後から始
まることから、まず公共施設の総面積の４割を
占める小・中学校の建て替えの財源を確保する
ため、アセットマネジメント*基金を設置し、積
み立てを行っていきます。

2

これまで市債残高の削減に取り組んできた結果、
平成20年度末に2,315億円あった全会計市債残高
は、平成29年度末には1,689億円に減少しています。
今後は、アセットマネジメント基金を活用して、
将来世代の過剰な負担を軽減するとともに、人口が
減少して余剰になると見込まれる公共施設の整理統
合も視野に入れて、将来世代の市民ニーズに合致し
た公共施設の最適配置に取り組んでいきます。

3
本市の歳入は、市内に立地する企業の大規模

設備投資に伴って固定資産税（償却資産）など
が増収となり、平成29年度決算の市税収入が前
年度を36億円上回る675億円と過去最高額を更
新するなど、好調に推移しています。
一方、歳出は、現在、三重とこわか国体に向

けた新体育館建設などの大規模投資事業を進め
ているほか、中長期的には、社会保障関連経費
が年々増加していくことに加え、公共施設の改
修や建て替えに要する費用が増加していくと見
込んでいます。
したがって、市税収入が好調な今から、将来

への備えをしていく必要があります。

公共施設の改修や建て替
えに多額の費用が必要に
なるけど、市の財政状況
はどうなっているの？

将来に備えるためにどんな
対策をしているのかな？

公共施設の建て替えによって、
子や孫の世代に多額の借金を
残すことにならないかしら？

＊公共施設の資産（アセット）の管理を全体最適化する取り組み

一般会計 特別会計 企業会計
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スッキリ
した

CUT

デザインタンクローリーが
完成しました

本市では、元気で活力のあるまち
に向けたシティプロモーション活動
として、都市イメージの向上に努め
ています。その一環として、本市を
ＰＲするデザインタンクローリーが
完成しました。

タンクローリーは全長922cm、
全幅249cm、高さ300cmで、伊井
運輸が運行します。デザインは本市
がデータを提供しており、タンクロ
ーリーの両側面にコンビナート夜景
と「四日市きっと来たくなる。」の
キャッチコピーが描かれています。

９月21日から
全国各地を走行しています
今回の取り組みにご協力いただい
たコスモ石油株式会社四日市製油所
と伊井運輸株式会社には、タンクロ
ーリーをお披露目した９月20日に
市長から感謝状を贈呈しました。
タンクローリーは四日市を起点に、

千葉、東京、新潟、静岡、名古屋、
蒲郡、彦根、京都、大阪、岡山など
全国各地を走ります。今後３台まで
増える予定で、工場夜景などの四日
市の魅力を、より多くの人に伝えて
いただくことを期待しています。

→ →

本市の主な施策や旬の話題を取り上げるコーナーです。今回は、四日
市市シティプロモーションタンクローリーについて紹介します。

観光交流課
（☎354−8286　FAX354−8315）

問い合わせ先

ヤクシカの角切り（９月19日　南部丘陵公園）
ヤクシカのオスは、仲間同士でも角をぶつけ合って戦う
ことがあるので、安全性を確保するために角切りが行われ
ました。捕まえるまでに時間が掛かりましたが、捕獲後は
ヤクシカの体に負担がかからないよう２本の角を10分ほ
どで切り終えました。その素早い作業に、見学していた人
たちからは大きな拍手が起こっていました。

大矢知地区キャラクター「めんちゃん」の置物寄贈
� （大矢知地区市民センター）
大矢知町の松永鉄平さんと父親の栄治さんが、夏休みの
自由研究で制作した「めんちゃん」の置物を、大矢知地区
社会福祉協議会に寄贈しました。大矢知地区市民センター
の玄関ホールに展示されていますので、お越しの際には一
緒に写真を撮ってみてはいかがでしょうか。

市内各地で開催されたイベントなどを写真と文章で紹介するコーナー
です。

　第21回　



14

市 の 情 報 発 信 源（11月）

広報紙で動画を見よう

今月の動画

こにゅうどうくん

①右のQRコードを読み
取って「まるごと四日
市」のサイトにアクセス

②表紙の「広報よっかい
ち」のロゴや下の「こにゅうどうく
ん」のイラストにスマートフォンなどを
かざすと動画が見られます

※利用には無料アプリ「ぴこんず」の
インストールが必要

11月上旬号広 報

※�バックナンバーをYouTubeで
配信しています
※�番組ＤＶＤを広報マーケティング
課、市立図書館（自動車文庫を含
む）、楠交流会館図書室、あさけプ
ラザ図書館で貸し出しています

  1日（木）～10日（土） 誰もがありのままを認められ、尊重される社会を目指して
11日（日）～20日（火） クールチョイス
21日（水）～30日（金） いいね！が増えるよっかいちへ

「マンスリーよっかいち」（５分間）
　第１・３日曜日　８：54、14：54
…市政情報をピックアップしてお届けします

「よっかいち　わいわい人探訪！」（５分間）
　第２・４日曜日　８：54、14：54
…四日市で生き生きと活動している人の
　活動現場の声をお届けします

「ALO！ YOKKAICHI！」（５分間）
　土曜日 19：54
…ポルトガル語による市からのお知らせ

「なるほど！ 防災」（５分間）
　月曜日 17：30、木曜日 ８：30
…災害への心構えなど防災に関する
　お知らせ

「人権を確かめあう日」（５分間）
　毎月22日
　11月は、7：30、12：54、16：30、18：30

■レディオキューブ♥FM三重
FM85.0MHz（市内）

「防災よっかいち」（５分間） 木曜日 12：55
…防災に関する情報をお届けします
■東海ラジオ
AM1332kHz（市内）／FM92.9MHz

「１・２・３ 四日市メガリージョン！！」
　日曜日 19：30
…四日市を起点に、東京～名古屋～大阪を
　巻き込むメガリージョン番組

放送時間（20分間）　
　　月・水・金・日　 ９：30、20：30
　　火・木・土　　　12：30、20：30

　スマホ・タブレットで広報紙が読める！ 広報用ＳＮＳやってます！
アカウント名「よっかいち広報」

「よっかいち」
で検索

■シー・ティー・ワイ
　エフエム

市長自らが番組に出演し、
四日市市の魅力を発信します。
奇数月の毎週土曜日21：00放送

毎月第３金曜日の「旬感☆みえ」の
コーナーで市の情報を発信。
11月は、16日（金）18：00に放送します

本欄は広告であり、広告の内容に関する一切の責任は広告主に帰属します。
■人口　312,258人［９月末日現在(前年比＋384)］　■火災件数　12件［９月分(前年比＋８)］　■交通事故件数　893件［９月分］
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市ホームページ　http://www.city.yokkaichi.lg.jp

フェイスブック ツイッター
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ぼくにスマホをかざしてみてね！

◦もみじ谷
◦イタリア・ボローニャ国際
絵本原画展（2018年は
9月29日～10月28日に
開催されました）

編編 集 後 記
　今回の表紙は「ＳＮＳ映えする写真」
がテーマで、「工場夜景を撮る一眼レ
フカメラ」を撮影しました。皆さん
も四日市の魅力的な写真がありまし
たら、「＃四日市」を付けて、ＳＮＳに
どんどん投稿してくださいね。（老

おい
谷
たに

）

　「いいね！が増えるまち」という
テーマで特集を書くに当たり、一番
頭を悩ませたのがSNS映え（しそう
な）スポットの選定です。編集中、
市内で撮影したさまざまな写真を眺
める中で、自分が「いいね！」と思
えるものや場所が、割とたくさんあ
ることに気付くことができました。
この気付きこそが、他の人にも「い
いね！」と思ってもらえる第一歩な
のかもしれません。今後も、身の回
りをじっくり見渡してみようと思い
ます。　　　　　　　　　　  （服部）
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